«El protestantismo activa cada día más ·u propaganda, sembrando la confusión y e error en muchas mentes ... Es urgente y de absoluta neces dad desarrollar una intensa acción catequistica, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....>

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

GURREUN

Diario Católico de la mañana

Officins 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Suscrición mensual & 2,00 Número suelto 10 cts.

Emprésa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 4 DE ABRIL DE 1930

Número 3400

LEON XIII

Nuevo laurel

(Crónica)

Dice un adagio, que un buen libro es un legado precioso que su autor deja al género humano; y que debe estimarse en mucho el libro que dió gran reputación a su autor que supo adquirirla con un solo libro. Es de justicia, pues, el homenaje que se rinde al autor de un buen libro.

Tal es al que nos vamos a re-

ferir en estas líneas: un homenaje sencillo, íntimo, pero hermoso y sincero, que perdurará escritos con indelebles caracteres de oro en los fastos de la Congregación Mariana de Caballeros, que ha sabido aquilatar y apreciar el entusiasmo, el empeño, el celo, la constancia y la desinteresada y noble labor periodística y literaria del estimado cohermano Octavio Castro Saborio, el erudito e inspirado escritor católico, cuyo es el libro «PAGINAS SOBRE BOLIVAR», que vió la luz en junio del año próximo pasado en esta capital, brillante y probo trabajo, que se nos antoja inspirado por Calíope y por Polimia, propio de Hermes de Atena; que ha merecido el más cálido elogio y la más entusiasta acogida, sobre todo en el mundo sudamericano, como lo testifica un cúmulo de juicios emitidos y publicados por eminentes e ilustres personalidanes de aquellas importantes naciones hermanas. Labor ésta, a nuestro juicio, de una trascendencia y de un valor incalculable para la historia de nuestra sacrosanta Religión Católica, toda vez que, su autor ha sabido demostrar denodadamen. te, el profundo y sincero espíritu cristiano del Héroe Epónimo, enmarcado prácticacamente en más de una ocasión, dentro de las normas de la moral católica; logrando restituir a la Iglesia, por decirlo así, una de sus más legítimas glorias, que sofistas sectarios han pretendido arrebatarle.

Los que escriben la vida de César Augusto-comenta Montaigne, -cuentan que, este emperador se mostró en materia de disciplina militar tan pródigo en dádivas materiales para aquellos que las merecían, como avaro en la concesión de recompensas puramente honoríficas. Es una invención ingeniosa y aceptada de buen grado en todos los países del mundo, continúa diciendo,

encina, de mirto; el sentarse en lugar preferente en las Asam. bleas públicas; la prerrogativa que dispensan algunos títulos y sobrenombres; ciertos emblemas de los escudos de armas y otras cosas análogos, cuyo empleo fué y es, diversamente recibido, según las costumbres de cada pueblo. Los otros dones no tienen un empleo tan digno, puesto que con ellos se retribuye toda suerte de servicios. Con las riquezas se pagan los buenos oficios de un buen criado, la diligencia de un mensajero; al bailarín, al acró. bata; al que nos entretiene con cios más viles que se nos procura. No es por tanto maravilloso, que la virtud acoja y desee menos la común moneda, que la otra recompensa, que le es más propia y peculiar como más noble y generosa.

Es por eso que debe sentirse profundamente satisfecho nuestro amigo Castro Saborío, cuya rara nobleza de espartano unida a su preparación y a su talento, lo han hecho digno de los homenajes y distinciones de que ha sido objeto en las naciones del Sur; que ha correspondiente de la Academia de la Historia de Venezuela; y que ha merecido el privilegio de que su valiosa obra. PAGINAS SOBRE BOLIVAR, haya sido editada nuevamente en número pretar magistralmente. de mil ejemplares, a solicitud de la Sociedad Bolivariana de Quito. en 'cumplimiento de un acuerdo especial del Gobierno de la república ecutoriana.

Después de todo ésto, cualquier otro homenaje resultaría pálido sino fuese inspirado por el sentimiento de una amistad sincera y de un cariño fraternal, como en el caso presente.

Fué este un acto hermoso y significativo, que tuvo lugar en la noche del 30 de marzo último' nica; pues en aquel plantel de en el Salón de Actos Públicos enseñanza, no hay un solo detalle del Seminario, al cual concurrió que no esté de acuerdo con la un buen número de amigos y civilización moderna; allí se po varios distinguidos sacerdotes. nen en práctica todos los adelan-Comienza la fiesta, que ofrece tos de la ciencia, siempre desde con cálido y elocuente discurso, luego, dentro de la más estricta la de establecer ciertos distin- nuestro querido Padre Director tlvos, sin valor material, para Pbro. don Teodoro Gebrande, honrar y recompensar la virtud, quien coloca luego sobre el pe- sabios profesores especialistas en como las coronas de laurel, de cho del festejado una preciosa cada uno de los ramos respecti-

Madres Católicas de Sión

Se avisa a las socias que no habrá reunión el 2º. martes de abril, por cuanto los ejercicios espirituales que dictará el Senor Arzobispo comenzarán el lunes 21 de abril a las 71/2 de la mañana en vez de las 81/2 como se acostumbraba ante riormente.

una corona de laureles, y en cuyo anverso luce sus relieves el busto 5 - Alegrías del Hogar. Foxdel Libertador, y en su reverso una leyenda que dice. "Al autor de Páginas sobre Bolívar, sus amigos =1930"; bella obra ejecutada por el hábil y distinguido orfebre don Francisco Meléndez, quien puso su contingente y ensu charla, y en suma, los servi- tusiasmo nobles para el mejor éxito de esta simpática fiesta; en tanto todos de pie, escuchamos las vibrantes notas del Himno Nacional.

El amigo Castro Saborío. Ileno de emoción y gratitud, da las gracias con bellísimo y sentido discurso, en el que pone de manifiesto, una vez más, sus altas dotes oratorias y su vasta capacidad intelectual, exornadas y pulidas con los brotes espontáneos y leales de su hidalgo corazón pleno de fe y de amor a la Madre de Dios; tegiendo así, sido condecorado por el Gobier- una preciosa filigrana cuajada de no de Venezuela, con la Orden suaves armonías y de dulces eudel Libertador, en su alto grado de fonías, logrando mantener la Comendador; nombrado Socio atención y el interés de todos Honorario de las Sociedades Bo' los circunstantes en cuyos semlivianas de Panamá, Venezuela blantes se lee el entusiasmo y la y Ecuador; Miembro Honorario simpatía que embargan sus áni-

> El culto y talentoso joven José Luis Cardona recita la bella composición "Motivos del Lobo" de Rubén Darío, que sabe inter-

El disiinguido artista Padre Mchelar y el joven Alfredo Ramírez ejecutan varias piezas al piano, mientras que todos los asistentes brindamos con deliciosa cerveza y exquisitos sanwichs,

en honor del festejado. Para terminar, el sabio y virtuoso Padre Sholffen hace proyectar una bonita película titulada "Río Lento", de argumento moral y sugestivo, amenizada con la música de una potente ortofómoral cristiana, gracias al empeno y sólida preparación de los

Programa

del Concierto que dará la Banda Militar hoy viernes 4 de abril, a las 20 horas, en el Parque Morazán

- 1.-El Regimiento de Rifleros. Marcha. Sousa.
- 2.-Juana de Arco. Obertura. Verdi.
- 3.-Noemi. Tango (estreno.) Fonseca.
- medalla de oro, circundada de 4.-Una fiosta en Aranjuez. Fantasía. Demerssemann.
 - Trot. Fonseca.

El director,

ROBERTO CANTILLANO

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros v suaves.

Heredia Tienda Benavides

Notas al vuelo

Fué robado el establecimien. to comercial «La Victoria» de Puntarenas, que es un lugar céntrico.

La Junta de Bananeros pre sentó al Presidente de la República un informe para que sea sometido a las próximas legislaturas para reconsiderar la ley vigente sobre el banano y que tan funestas c nsecuencias ha tenido para el país.

Fué arrollada una anciana por un tren que se dirigía a Cartago. Las heridas no fueron de consideración.

Fué reelecto Presidente de Irlanda Cosgrave, saliendo de rrotados en la campaña elec-

Cuchillas para bolsido. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

vos, y a quienes hemos de dar las gracias más cumplidas, así como a todas las demás personas que generosameute contribuyeron en la realización de este hermoso homenaje con el que un grupo de amigos, hemos querido agregar un pequeño gajo de laurel a la corona que ciñe con justicia la noble frente del amigo Castro Sa borío, quien por su modestia, tie. ne por lema, sin duda, las siguien tes palabras de Tasso: «La fama, cuya dulce voz trastorna a los so. berbios mortales, y que les parece tan encantadora, no es sino un eco. un sueño; o más bien la sombra de uu sueno, que se desvanece y disipa en un mamante.»

MANTO

Llegada de Vasconcelos

«Puesto que el principal elemento de que

se valen los enemiges de la Iglesia es la Im-

prents, conviene que los católicos pongan

ia buena a la mala prensa para la defensa de

la verdad y tutela de la religión. Es debes

de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo

negardo todo auxilio al periodismo perverso,

sino concurriendo directamente para hacerla

vivir y prosperar, cosa que creemos no se

ha hecho bastante basta abora.»

Hoy ingresará al país el dis tinguido escritor mexicano Jo. sé Vasconcelos, candidato que fué a la Presidencia de la República en su tierra natal. «Correo Nacional,» que ha tenido el gusto de reproducir muchas de sus brillantes producciones, aprovecha la ocasión para presentarle atento saludo.

Camisas americanas, colores de modi, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

Adelantan los trabajos de Pavimentación

Muy buen aspecto están dán. dole al Parque Central las calles pavimentadas a su alrededor. Ayer quedaron terminadas dos de estas calles: la que pasa frente al Hotel Americano y la que está frente a la Botica Francesa. Las otras dos calles están ya con la capa de concreto, listas para ser definitivamente asfaltadas. Lo que sí hemos echado de ver en estos trabajos es la lentitud con que proceden las Compañías Eléctricas a quitar los postes de las zonas que se pavimentan, al extremo que después de que se han asfaltado, hay necesidad de romper el pavimento para sa. car el poste. Sería convenient: que el Comité de Pavimentación indicará con tiempo a las Compañías Eléctricas qué zonas se van a pavimentar para que inmedia: tamente se quiten los postes que estorban. Una medida que aplaudimos es que se hayan conserva. do los árboles que circundan el Parque y que le dan un aspecto tan pintoresco.

cionaria las candidaturas de O' Connell y la De Valera.

Se escapé un reo que conducía la autoridad, en Guadalu.

Crespones de seda, eolores pre. ciosos, precios de situación Heredia. Tiends Benavides

Saludo a Miss Costa Rica

Hoy regresa al país la Seta. Julia Salazar Loria, que fue a Miami en representación de la belleza nacional y adonde sa po ennoblecer con su digna no. titud el rombre de la mujer costarricense. «Correo Nacio nal» tiene el gusto de saludar la atentamente.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Auto Retrato

uno obligado cuando la caridad mejor que Lutero, el santo padre de Cristo, sensu protestante, le de la Iglesia? no Jel mundo enurge! maldito si yo pensaba en tero y aun me parece poco; del Lutero ni en su vida, pero al ver la devoción protestante que quiere hacer proezas, por estas tierras costarricenses, yo que tam. bién siento, como me han enseñado estos mismos hermanitos mtos, al Espíritu de Dios en mí, he querido llevar mi granito de arena para que el reino de Dios se extienda y además para que Santos M. Molina no me meta a mí en el número de los que han «formado un concepto erróneo sobre la manera como se disfruta la vida abundante de Cristo, y nos dan testimonio de ello . . . todas aquellas personas que se limitan a «adorar» y no a «obrar» por eso hablando conmigo mismo me dije: fuera pereza, a buscar un hombre que se encuentra muy cerca de Cristo, un hombre que se sienta invadido, lleno, poseído de Dios por todos los cuatro costados y a levantarlo en alto; "¿para ahorcarle? no, para que todos le vean y viendo sus buenas obras glorifiquen al Padre reció aquello. El protestante que

Válgate Dios ya que se ve que está en los cielos, y quién mundo entero e islas adyacentes; por eso éste y no otro he escogido por modelo y digo a todos los protestantes del mundo, digo de Costa Rica: Aprended de él que si no aprendéis humildad, caridad y pureza sobre todo en cambio...; pero qué estoy perdiendo el tiempo si Lutero está ya en ascuas por salir, caballero en su ruc c, a desfacer todos los entuertos de la sociedad actual.

Sí, venid y ayudad a vuestro hijo espiritual Dr. A. Pereira, quien está muy acongojado porque ve que el católico «no conoce lógica, huye de todo razonamiento, tiene a la razón humana por su mayor enemigo» y con ello ha matado la fe, y ha llevado al cató. lico a aceptar dogmas absurdos ya que prohibe a clérigos el santo sacramento del matrimonio, cuando por ser los directores espirituales de los fieles deberían servir de ejemplo a la grey romanista, como jefes de familia... ya apa-

damento religioso en la fe, sin embargo como el católico da más valor al amor, no puede vivir sin la caridad que Jesucristo recomendó a todos, solamente que él traduce el amor al prójimo con más sentido práctico como amor a la prójima, que es lo que a él de una manera especial le preocupa. No creais que es nueva esta predilección de los protestantes por ellas que ya el PA-TRIARCA y santón Lutero llevó matrícula de honor en esta materia feminista y dejó impresa su característica predilección por amar al prójimo femenino que en viendo a un protestante, como a los cojos, enseguida se les conoce por el andar... con ella. Y que debiera estar hirviendo en mi espíritu, yerbo en mi carne, de lujuria...» Rogad por mí que me sumerjo en los pecados

aquí en esta soledad. ¿Qué tal con el frailecillo? ;no es verdad que se las trae? de seguro que si vive en nuestros días ya tiene en el Infierno, abono perpetuo. Verdad que como médico espiritual, se aplicaba la medicina...al cuerpo, que también cuando un miembro está enfermo, los médicos no siempre le aplican a él directamente la medicina que le ha de sanar y así aquí Lutero se dijo como el borracho del cuento: estás enfermo del alma, pues con darte mujer, medicina del cuerpo, ya te curarás. El buen protestante siempre en su botiquin tiene ungüento de mujer y polvos de hembra, y con esta panacea no hay enfermedad que se resista. Interpretaba Lutero, al confeccionar este medicamento, la biblia bajo la moción de Cristo que le estaba soplando a la oreja el 1519 y le obligaba a decir: «Ni Cristo ni los apóstoles han querido imponer la castidad (esto es la virginidad o el celibato), pero la han aconsejado y dejado al arbitrio de cada uno el probarse a sí mismo: si no puede contenerse, que contraiga matrimonio; mas si puede

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Precias especiales

Apartado 20

Aplachada en máquina

en cantidades grandes. José J. Benavides

Heredia

por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaicán da Coronado - Domingo Fco. Rojas.

aunque parezca que tiene su funes que su santo padre les dejó escrito: «Cuando uno está ca: desaconseja, que aleja y disuade liente, se le olvida todo: la natu- del objeto.» En realidad no invita, raleza, la ley, la biblia, Dios y no llama a nadie, sinó que indica otra cosa más que satisfacer el Cristo, hablo siempre senso pro-

que lo entienda» «No son propias estas palabras de uno que sus mandamientos; no se busca sólo». Un poco más unido con torpe deseo»; el 13 de julio del testante, dice ya claramente:--1521 escribía a Melanchton: «Yo «Tú no puedes hazer voto de casaquí insensato y endurecido sedeo tidad si no la tienes de antemain otio. Oh dolor, orando poco, no; pero el caso es que tú no la no gimiendo por la iglesia de tienes nunca; por donde el voto Dios, antes al contrario quemán de castidad es nulo, ni más ni dome con los grandes suegos de menos que si se tratara de hacer mi carne indómita En suma: yo voto de no ser hombre o mujer». Veritas

A los Cofrades

del Apostolado

saber que el Lunes 7 de Abril a

las 6,30 se celebrará la Misa

acostumbrada, en la Parroquia

de La Dolorosa. Ojalá no falte

ninguno y lleven su insignia y

Manual, sobre todo para facilitar

el rezo de las oraciones prescritas.

hacerlo, con la gracia de Dios,

lo mejor es la castidad.» Claro

que Lutero al decir esto lo hizo

como imperfecto en la virtud;

cuando fué creciendo en ella, vol-

vió a sentir a Cristo que le toca-

ba la oreja de nuevo y que esta

vez ya le decía así: «Cristo no

aconsejó la virginidad y el celiba-

to cuando dijo memoratis eunu-

chis: «el que pueda entenderlo,

del Espíritu Santo se les hace

El primer Nuncio de Irlanda, Franciscano

El Sumo Pontífice Pío XI se ha dignado nombrar primer Nuncio Apostólado de Irlanda al excelentisimo doctor Pascual Robison, de la Orden de Frailes Menores de la provincia del Santísimo Nombre de Jesús en los Estados Unidos. Después de haber completado sus estudios en el Colegio Internacional de San Antonio en Roma, desempeñó durante varios años el cargo de profesor en la Universidad Católica de Wáshington. Luego tomó parte en las conferencias de la paz en París, fué nombrado por la Santa Sede Visitador Apostólico permanente de Palestina en mayo de 1927, consagrado Arzobispo titular de Tiana, y en 1929 enviado a Malta en calidad de Delegado Apostólico. Es consul· tor de la Sagradas Congregaciones Romanas, de la Iglesia Oriental, de Religiosos, de Propaganda Fide y de Seminarios y Universidades de Estudios.

Anunciar es vender

Nota administrativa

A nuestro ex-Agente en Heredia, señor don Miguel Madrigal, rogamos no echar en olvido su compromiso con esta Administración.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comiciones. Con toda carta deben incluirse dos dóloras para gaslos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc. 66 Beaver Street, New York, N. Y.

OY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante

Religión y Patria ?

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Îglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscribase Ud. a

Religión y Patria 🕬

y con ello hará una buena obra y alentará රාජාර්ත්ර nuestros entusiasmos රාජාර්ත්ර

o compro potrero de 150 manza. nas cerca de San José. Domingo FCO. ROJAS.

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Preclos bájos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aqui se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, ale pates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todes esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José. - 250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Piemiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 . APARTADO 927

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

buenos maestros

Carta encíclica

de nuestro Santísimo Señor PIO por la Divina Providencia PAPA XI a los Patriarcas, Primados, Arzobispos, Obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica y a todos los fieles del orbe católico.

De la Cristiana Educación de la Juventud

En esta escuela, en armonía con la Iglesia y con la familia cristiana, no sucederá que en las varias enseñanzas se contradiga, con evidente daño de la educación, a lo que los alumnos aprenden en la instrucción religiosa; y si hay necesidad de hacerles conocer, por escrupulosa responsabilidad de magisterio, las obras erróneas para refutarlas, esto se hará con tal preparación y con tal antídoto de sana doctrina, que la formación cristiana de la juventud no reciba de ello daño, antes provecho.

Asimismo, en esta escuela, el estudio de la lengua patria y de la literatura clásica jamás será como menoscabo de la santidad de las costumbres; ya que el maestro cristiano seguirá el ejemplo de las abejas, las cuales toman la parte más pura de las flores y dejan lo demás, como enseña S Basilio en su homilía a los jóvenes acerca de la lectura de los clásicos 1. Esta necesaria cautela-sugerida por el mismo pagano Quintiliano 2-no impide de ninguna manera que el maestro cristiano tome y aproveche cuanto de verdaderamente bueno, en las disciplinas y métodos, ofrecen nuestros tiempos, acordándose de lo que dice el Apóstol: «examinad, sí, todas las cosas, y ateneos a lo bueno» 3. Por esto, al tomar lo nuevo, él se guardará de abandonar fácilmente lo antiguo, que la experiencia de varios siglos ha comprobado ser bueno y eficaz, señaladamente en los estudios de latinidad, que en nuestros días estamos viendo cómo sin cesar desean, precisamente por el injustificado abandono de los métodos, tan fructuosamente empleados por el sano humanismo, que tanto floreció sobre todo en las escuelas de la Iglesia. Estas nobles tradiciones reclaman que la juventud confiada a las escuelas católicas sea sí instruída en las letras y en las ciencias plenamente según las exigencias de nuestros tiempos, pero a la vez sólida y profundamente, de manera especial en la sana filosofía, lejos de la farragosa superficialidad

1 P. G., t. 31, 570

9% POMADA AUXOLIN系®

2 Inst. Or., 1, 8.

CEMENTO

nuestras obras.

3 I Thess., V, 21: omnia probate; quod bonum est tenete.

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN XX

- Poderosos preparados contra la CASPA ---

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS. - Tél. 2812

Ti ne el gusto de anuncior al público que ha nombiado dis-

ADELA v. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado

y llegarán al país a mediados de abril

10 000 barriles de 180 kg y - 10.000 acos de 42.5 kg.

Adela v. de Jiménéz e hijos Se complace en avisar al público que después

de ensayaa y en vista de los magnificos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fab.icado por la CRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura

el ASMA es el

CUAJANI JORDAN

tribuideres generales en Costa Rica a

4 Seneca, Epist. 45, invenissent foreitan necessaria nisi et superflua quaeiissent.

La Christiania Portland Cementfabrik

de aquellos que «hubieran tal vez encontrado lo necesario, si no hubiesen buscado lo superfluo. 4. Por lo cual, todo maestro cris tiano debe tener presente cuanto dice León XIII en compendiosa sentencia: «...con mayor empeño conviene esforzarse en que no sólo se aplique un método de enseñanza apto y sólido, sino más aun en que la enseñanza misma de las letras y de las ciencias florezca en todo conforme a la fe católica, y sobre todo la de la filosofía, de la cual en gran parte depende la recta dirección de las demás ciencias 5.

Las buenas escuelas son-fruto, no tanto de las buenas or denaciones, cuanto principalmente de los buenos maestros, que, egregiamente preparados e instruídos, cada uno en la disciplina que debe enseñar, y adornados de las cualidades intelectuales y morales que su importantísimo oficio reclama, andan en puro y divino amor de los jóvenes a ellos confiados, precisamente porque aman a Jesucristo y su Iglesia, de quien aquéllos son hijos predilectos, y lo mismo buscan con todo empeño el verdadero bien de las familias y de su patria. Por esto, Nos llena el alma de consolación y de gratitud hacia la Bondad Divina, el ver cómo juntamente con religiosos y religiosas dedicados a la enseñanza, un tan gran múnero de maestros y maestras excelentes-aun unidos a veces en congregaciones y asociaciones especiales para cultivar mucho mejor su espíritu, las cuales por esto son de alabar y promover como nobilísimos y potentes auxiliares de la «Acción Católica»—trabajan con desinterés, celo y constancia, en la que S. Gregorio Nacianceno llama «arte de las artes y ciencia de las ciencias» i de regir y formar a la juventud. Y con todo, también a ello se aplica el dicho del Divino Maestro: «La mies es verdade» ramente mucha; mas los obreros pocos» 2. Supliquemos pues al Señor de la mies que mande aún muchos más de tales operarios de la educación cristiana, cuya formación deben tener muy en el corazón los Pastores de las almas y los supremos moderadores de las Ordenes Religiosas.

Es también necesario dirigir y vigilar la educación del joven, «blanco como cera para doblegarse al vicio» 3. en cualquiera otro ambiente en que venga a encontrarse, apartándolo de las malas ocasiones y procurándole la oportunidad de las buenas, en las recreaciones y reuniones, ya que "las malas conversaciones corrompen las buenas costumbres" 4.

- 5 Leo XIII, Ep. enc Inscrutabile, 21 Apr. 1879 ... alacrius adnitendum est, ut non solum apta ac solida institutionis methodus, sed maxime institutio ipsa catholicae fidei omnino conformis in litteris et disciplinis vigeat, praesertim autem in philosophia, ex qua recta aliarum scietiarum ratio magna ex parte dependet.
 - 1 Oratio II, P. G., t. 35, 426: ars artium et scientia scientiarum.
 - 2 Matth, IX, 37: Messis quidem multa, operarii autem pauci.
 - 3 Horat , Art. poet., v. 163: cereus in vitium flecti.
 - 4 I or., XV, C33: corrumpunt mores bonos colloquia mala.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz-todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros

de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápago: Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavidos.

¡¡Lombrices!! Lombrices!! Lombrices!!

Viene la llena de marzo que es la época más adecuada para expulsar estos bichos del cuerpo humano. Nada hay tan eficez para ello como el

JARABE DE ESQUIPULAS

agradable al paladar y sin consecuencias para tomarlo.

Agentes en Costa Rica: FARMACIA GRILLO



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUNIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el

"Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: "Botica Tropical" - TELEFONO 2057 -

y en todas las Farmacias

"El Buen Feligrés"

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en libreria Lehmann (Sauter Co.)

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

~~~ CUYO ~~~~~ -o Depósito y Representación o-= los tiene la =====

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

Noticias del Exterior

Un rascacielos en miniatura

Nueva York .- El nuevo edi' ficio del Hotel Waldorf-Asto ria, rascacielos de 46 pisos que actualmente está en proceso de construcción en una manza na entera entre las Avenidas Park y Lexington, será reproducido en miniatura en uno de los pisos del edificio situado en 228 East 45th Street, que aca' ba de arrendarse con ese obje' to. En un espacio de cerca de dos mil metros se construirán reproducciones exactas de casi todas las importantes unidades estructurales del nuevo hotel, por supuesto en menor escala. Tales unidades podrán combinarse, de modo que los propie tarios, arquitectos, y constructores de hotel estudien el as

pecto integral y el modelo del nuevo edificio. En otra sección del mismo piso arrendado, los obreros del arte decorativo elaborarán las diversas combinaciones de colores que adorna rán el interior del nuevo hotel. Se construirán, adornarán y desarmarán cuartos enteros hasta que dé su veredicto el jurado que debe decidir la manera en que se presentará el hotel al público. Calcúlase que el costo de estos trabajos experimentales pasará de 200.000 dólares.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas: Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

ECONOMIA EFICIENCIA

Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la ជាជាជាជាជាជា

Tipografía de San José

Situada 150 varas
al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado de Correos
Número 111
Teléfono Número 3131

ATENCION
CORTESIA Situada 150 varas





Rafael Meza Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, rente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital. -

- TELEFONO 4215 -

Suscribase a este diario

Santoral

Viernes 4. - LA PRECIOSA SAN GRE DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO SAN ISIDORO, ARZOBISPO DE SEVILLA

San Isidoro nació en la ciudad de Cartagena. Habiendo queda' do vacante el arzobispo de Sevilla por muerte de su hermano San Leandro, fué elegido por prelado nuestro Santo por aclamación. Pasó a Roma a ruegos de San Gregorio, y allí dejó admirados a todos por su virtud y talentos. Formó un Seminario en Sevilla, compuso varios libros dignos de elogio, y últimamente, conociendo que se acercaba el tiempo de su triunfo, se dispuso para la muerte. Asaltóle una fiebre maligna, y se hizo llevar a la Iglesia de San Vicente, en la misma ciudad: vestido de cilicio, rociado de ceniza, y acompañado de los obispos Juan de llipa y Epacio de Itálica, elevadas las manos al Cielo pidió a Dios perdón; pero recreado su espíritu con una celestial visión, hizo allí una exhortación propia de su celo y entregó su alma al Criador el día 4 de Abril le 636. Fué sepultado en la iglesia de Santa Justa y Santa Rufina, y en el año de 1063 le trasladó a León el rey D. Fernando I, conduciéndole a pie descalzo sobre sus reales hombros, de positándolo en la iglesia de San Juan, hoy de San Isidoro.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

CANTINA LA NUEVA ITALIA

Contiguo al T. Variedades

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. - Especialidades en Conservas y Aceite

Se atlenden órdenes a domicilio TELEFONO No. 2303 Propietario: Querubino Severino

Jorge O. Rojas B.

Agencia y Comisiones

Tengo para vender una casa, dos automóviles y un camión, es de carga, buen estado y a precios de ocasión. Puede verse en Guadalupe, Taller de Otoniel Pacheco. Para más informes en mi casa de habitación.

Guadalupe de Goicoechea

Suscribase a este diario

Del Exterior

El Cardenal Gasparri va a escribir un Catecismo

Roma. = El Cardenal Gaspa rri dedicará el tiempo de su descanso a escribir una obra para la cual ha ido recogiendo materiales desde hace algunos años. Se trata de un perfecto y completo texto de Doctrina Cristiana. Para compilar el texto, el Cardenal Gasparri proce dió con el método adoptado por el Código de Derecho Canónico. Cuando tuvo compila do el primer proyecto lo envió a todos los Cardenales, Obispos. Superiores de Ordanes religiosas y Facultades de Teología, con el fin de recoger observaciones. Con estas obser. vaciones hizo un nuevo texto y lo volvió a enviar para recoger, si fuera posible. nuevas indicaciones. Ahora el Cardenal Gas. parri está preparando el texto definitivo, ayudado por una Comisión de doctos y en continuo contacto con el Pontífice.

Hace algunas semanas, el Cardenal reunió en Roma a varias personalidades italianas, cultivadoras de las ciencias catequísticas, con quienes discutió los puntos más difíciles y redactó el texto latino. El pro-

Gallinas

Vendo 5 hermosas gallinas Red Rodesilandias, aquí en Ate.

Alejo Dobles

CALMON ROJO.—Ostiones fresos. - Encurtidos Morton. - Sardinas en escabeche. = Atún en limón. - Calamares rellenos. - Merluza en tomate. - HA RECIBDO: EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

683 premios

Las conversaciones celebradas en Malinas

Ciudad del Vaticano, -"L" Osservatore Romano" dice que la Santa Sede no tiene noticia alguna relacionada con unas conversaciones que, según dice la Prensa inglesa, parece que se han celebrado estos días, en Malinas entre representantes de la Iglesia Católica y la anglicana.

yecto está ahora en poder del Pontísce, quien lo examinará y a su tiempo autorizará su publicación.

La edición original será en lengua latina, y en esta lengua será trasmitido el libro al Episcopado do todo el mundo. Después la Tipografía Vatica na publicará traducciones oficiales en todas las lenguas.

El nuevo texto se compone de tres partes independientes y distintas: la primera consta de trein. ta preguntas sobre los elementos necesarios para poder ser uno admitido a la Confirmación y a la Comunión. La segunda parte está dedicada a los adultos y será una completa exposición de la doctrina cristiana, en la que prevalecerá el carácter elemental, y redactada siempre en preguntas y respuestas. La tercera parte será una exposición detallada del dogma, con principios de liturgia y apologética para personas más cultas, y con la contestación a las principales objeciones contra la fe católica. El texto contendrá nuevas lecciones y actos de fe, esperanza y caridad más fácilee y más breves.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. = El que no anuncia no vende,....

LOTERIA DEL ASILO DE LA VEJEZ

Plan para el Sorteo Nº 40 que se esectuará el 27 de Abril de 1930 en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí. Emisión de 3.000 billetes; numeración del 1001 al 7.000. Valor en pre. mios \$ 4.718.75.

					*	
1	premio de C	1 000			#	1.000 00
· I	17 15	300				300 00
1	1)).	100				100.00
1	11 11	50				50.00
5	premios de	15	clu.			75.00
	11 11	10				550 00
	aprox 1° pro.			1		150.00
10	aprox. 2° "	,, 10	"			100.00
59	dobie term, de	6 25	"			368.75
540	t. ú. cifra d	e 3 75	1)	100		2075.00

Nota.-Como cada bi lete lleva dos numeraciones, las doble terminaciones se pagan a \$ 12,50, y las terminaciones sencillas a d. 7.50 cada billete.

Monseñor Volio - Presidente. Constantino Croceri. - Tesore-10. José M. Ramírez, -- Secretario. Jorge Rojas B. = Agente Genera en San José.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA